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NAMA LUHUT 
MENCUAT 

KETUAI GOLKAR

ejaksaan	 Agung	 (Kejagung)	 memeriksa	 Menteri	 Koordinator	KBidang	Perekonomian	Airlangga	Hartarto	selama	hampir	13	jam	

terkait	kasus	dugaan	korupsi	pemberian	fasilitas	ekspor	minyak	

sawit	mentah	(Crude	Palm	Oil/CPO)	pada	Senin	(24/7/2023).	Kejagung	

mengatakan	saat	ini	masih	terlalu	dini	untuk	menyatakan	keterlibatan	

Airlangga	dalam	kasus	dugaan	korupsi	ini.	Di	sisi	lain,	isu	pencopotan	

Airlangga	dari	 jabatan	Ketua	Umum	(Ketum)	Partai	Golkar	 juga	 terus	

bergulir.	Kabar	ini	muncul	setelah	anggota	Dewan	Pakar	Partai	Golkar	

Ridwan	 Hisjam	 menyebut	 ada	 permintaan	 dari	 para	 sesepuh	 partai	

berlambang	 pohon	 beringin	 tersebut	 agar	 Airlangga	 diganti	 pasca	

elektabilitasnya	yang	tak	kunjung	naik	menjelang	Pilpres	2024.	Nama	

Luhut	 Binsar	 Panjaitan	 pun	 mencuat	 sebagai	 penggantinya.	 Menteri	

Koordinator	 Bidang	 Kemaritiman	 dan	 Investasi	 (Menko	 Marves)	

tersebut	mengaku	tak	mau	mengurusi	hal	itu	dan	memilih	fokus	kerja.

(Baca	Hal	11)

Harta Luhut Binsar Pandjaitan

Per	10	Mei	2001	
sebesar Rp 17.615.370.000 (Rp 17,6 M) saat 
menjadi Memperindag Era Gus Dur

Per	19	Juni	2015	
mencapai Rp 588.970.822.823 (Rp 588,9 M) saat 
menjadi Kepala Staf Kepresidenan

Per	akhir	2018	
sebesar Rp 655.438.752.423 (Rp 655,4 miliar) saat 
menjadi Menko Bidang Kemaritiman Kabinet Kerja 

Per	31	Desember	2022	
sebesar Rp 897.656.844.079 (Rp 897,6 M) 
saat menjadi Menkomarves

Perubahan	Jumlah	Harta:

Tanah dan bangunan: Rp	251.611.632.000.
---------------------------------------------------------------
Alat transportasi dan mesin: Rp	4.445.097.000.
---------------------------------------------------------------
Harta bergerak lainnya: Rp	3.382.794.000.
---------------------------------------------------------------
Surat berharga: Rp	340.991.192.290.
---------------------------------------------------------------
Kas dan setara kas: Rp	245.802.345.452.
---------------------------------------------------------------
Harta lainnya: Rp	185.351.792.669.
---------------------------------------------------------------
Utang:	Rp	133.928.009.332.

Detilnya	:

RP

RP

RP

Harta Airlangga Hartarto

Per	21	Juni	2016	
saat di kursi DPRRI periode 2014-2019 hartanya 
Rp 88.994.483.243(Rp 88,9 M). 

Per	30	Desember	2016	
di kursi Menteri Perindustrian (Menperin) Kabinet 
Kerja hartanya Rp 78.030.592.966 (Rp78 M). 

Per	31	Desember	2018	
saat menjadi Menteri Perindustrian (Menperin) 
hartanya Rp 81.550.046.868 (Rp 81,5 miliar)

Per	30	September	2019	
saat menjadi Menko Bidang Perekonomian 
hartanya Rp253.678.497.212 
(Rp 253,6 M)

Perubahan	Jumlah	Harta:

Tanah dan bangunan: Rp	113.977.496.224.
-------------------------------------------------------------
Alat transportasi dan mesin: Rp	2.489.000.000.
-------------------------------------------------------------
Harta bergerak lainnya: Rp	573.500.000.
-------------------------------------------------------------
Surat berharga: Rp	56.245.288.666.
-------------------------------------------------------------
Kas dan setara kas: Rp	335.086.703.413.
-------------------------------------------------------------
Harta lainnya: Rp	16.637.735.150.
----------------------------------------------------------
Utang:	Rp	70.619.494.049

Detilnya	:

RP

RP

Per	31	Desember	2022	
sebesar Rp Rp 454.390.229.404 atau sekitar 
Rp 454,3 miliar. 
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JAKARTA – Kementerian Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) 
melalui Direktorat Jenderal Cipta 
Karya terus berupaya melakukan 
peningkatan kualitas pemukiman 
kumuh di seluruh Indonesia melalui 
Program Kota Tanpa Kumuh (KOTAKU). 
Dalam Rencana Pembangunan Jangka 
Menengah Nasional (RPJMN) periode 
2020-2024, pemerintah menargetkan 
berkurangnya kawasan kumuh hingga 
nol persen. 

"Penataan kawasan kumuh seperti 
ini bukan hanya dilakukan pada 
pemukiman di bantaran sungai, 
namun juga di tempat lain seperti 
pemukiman di dekat tempat pem-
buangan sampah ataupun kampung 
padat penduduk di perkotaan," kata 
Menteri PUPR Basuki Hadimuljono 
melalui pernyataan tertulis, Senin 
(24/7/2023). 

Direktur Pengembangan Kawasan 
Pemukiman, Direktorat Jenderal Cipta 
Karya Kementerian PUPR J. Wahyu 
Kusumosusanto menambahkan, 
Program KOTAKU memperbaiki akses 
i n f r a s t r u k t u r  d a n  p e l a y a n a n 
perkotaan di kawasan kumuh melalui 
rekonstruksi serta penguatan fasilitas 
publik. 

"Dukungan infrastruktur dan 
layanan investasinya terbagi menjadi 
skala kawasan dan skala lingkungan. 
Meliputi dukungan pembangunan 
jaringan jalan, jaringan pengelolaan 
air limbah, jaringan drainase, jaringan 
p e n g e l o l a a n  s a m p a h ,  j a r i n g a n 
perpipaan air minum dan jaringan 
penanganan kebakaran," jelasnya. 

Berdasarkan target RPJMN 2015-
2019, capaian pengurangan kawasan 
kumuh seluas 32.221 hektar (84 
persen) dari target seluas 38.431 Ha. 
Sisanya, seluas 6.209 Ha (16 persen) 
b e l u m  te r t a n ga n i  d i ka re n a ka n 
beberapa hal. Seperti kawasan kumuh 
berada di lokasi ilegal, memerlukan 
pola penanganan yang lebih kompleks, 
dan memerlukan safeguard sosial 
sehingga membutuhkan waktu yang 
lebih lama. 

"Selain kita berkontribusi pada 
RPJMN 2015-2019, berdasarkan 
t a r g e t  R P J M N  2 0 2 0 - 2 0 2 4 ,  p e -
ngurangan kawasan kumuh hingga 
akhir tahun 2022 telah mencapai 

6.872 Ha (69 persen) dari target seluas 
10.000 Ha. Sehingga, untuk mencapai 
target tersebut masih terdapat gap 
seluas 3.128 Ha (31 persen) hingga 
akhir tahun 2024," papar Wahyu. 

Investasi kegiatan sebanyak 91 
kegiatan skala kawasan dan 61.921 
kegiatan skala lingkungan tersebut 
telah dilakukan serah terima ke 
pemerintah daerah dan masyarakat 
yang tersebar di 34 provinsi. Beberapa 
kegiatan juga telah dikembangkan 
menjadi destinasi pariwisata yang 
b e rd a m p a k  l a n g s u n g  te rh a d a p 
peningkatan perekonomian masya-
rakat setempat.

Berdasarkan arahan Presiden 
dalam Inpres Nomor 4 Tahun 2022 
Tentang Percepatan Penghapusan 
Kemiskinan Ekstrem disebutkan 
bahwa 4 persen masyarakat miskin 

ekstrem ditargetkan menjadi nihil di 
tahun 2024. Hal ini kata dia, juga 
selaras dengan target menuju nihil 
untuk permukiman kumuh.

Oleh sebab itu, dalam pekerjaan 
kami melakukan sosialisasi SDGs dan 
telah banyak best practices, di mana 
ternyata untuk mencapai goals no 11, 
yaitu Sustainable Cities and Communities 
hanya dapat dicapai apabila terjadi 
kolaborasi yang efektif antara semua 
pihak. Pemerintah pun terus berupaya 
untuk memaksimalkan kolaborasi 
multi sektor dalam mencapai SDGs. 

Kemiskinan	Ekstrem	Juga	'Nol'
Kementerian Koordinator Pem-

bangunan Manusia dan Kebudayaan 
(Kemenko PMK) juga optimistis dapat 
mempercepat penghapusan angka 
kemiskinan ekstrem di Indonesia. 
"Angka kemiskinan kita sekarang 1,12 
persen per Maret 2023. Sehingga kita 
memiliki optimisme akhir tahun ini 
bisa mendekati nol koma sekian 
persen," kata Deputi Bidang Koor-
dinasi Peningkatan Kesejahteraan 
S o s i a l  Ke m e n ko  P M K ,  N u n u n g 
Nuryartono, Senin (24/7/2023).

Hal itu disampaikan Nunung 
dalam Forum Konsolidasi Nasional 
Upaya Percepatan Penghapusan 
Kemiskinan Ekstrem di  kantor 
Kemenko PMK, Jakarta Pusat. Nunung 
mengatakan tingkat kemiskinan 
e k s t r e m  t a h u n  i n i  m e n g a l a m i 
p e n u r u n a n  d i b a n d i n g  t a h u n 
sebelumnya.

Dia mengatakan target peng-

h a p u s a n  k e m i s k i n a n  e k s t r e m 
berdasarkan Instruksi Presiden 
(Inpres) Nomor 4 Tahun 2022 tentang 
Percepatan Penghapusan Kemiskinan 
Ekstrem."Jadi kemiskinan ekstrem 
sesuai  Inpres 4/2022 presiden 
memberikan target 0 persen di akhir 
2024, posisi per September 2022 itu 
sekitar 1,74 persen," imbuhnya.

Dia mengatakan strategi untuk 
mendukung percepatan penghapusan 
kemiskinan ekstrem itu antara lain 
pengurangan beban, peningkatan 
pendapatan, dan program Kemensos. 
Strategi itu dilakukan oleh berbagai 
kementerian/lembaga terkait, ter-
masuk pembentukan satgas konver-
gensi dalam memonitor sasaran 
daerah yang tingkat kemiskinannya 
masih tinggi.

Sebanyak 13 provinsi yang sudah 
mendekati angka 0 persen kemiskinan 
ekstrem. Angka tersebut meningkat 
dibanding tahun lalu."Tentu kita bisa 
melihat dari September 2022 lalu, itu 
kita melihat selama kurang lebih satu 
tahun provinsi yg semula angka 
mendekati 0 persen itu 6 provinsi, 
bertambah menjadi 13 provinsi," 
imbuh Nunung.

Nunung menuturkan penambahan 
provinsi dengan tingkat kemiskinan 
ekstrem 0 persen itu hasil dari 
implementasi program dan strategi di 
lapangan."Ini kan satu hal yang juga 
bagaimana keterpaduan program dan 
strategi itu betul-betul di lapangan 
terimplementasikan,"  tuturnya. 
(wid,rls,ist/dya)

2024, Indonesia Ditargetkan 

Bebas Kawasan Kumuh 

(Ilustrasi)	Potret	kumuh	kawasan	rusun	26		Ilir	Palembang.
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47/07/Th XXVI,
17 Juli 2023 PERKOTAAN
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JAKARTA-Pemerintah berencana 
melakukan penghapusan honorer 
mulai 28 November 2023. Hanya akan 
diakui dua status kepegawaian, yakni 
PNS dan P3K (Pegawai Pemerintah 
dengan Perjanjian Kerja).

Menanggapi itu, Komisi II DPR RI 
pada  Agustus  2023 yakin  b isa 
merampungkan Rancangan Undang-
undang (RUU) tentang Perubahan Atas 
Undang-undang Nomor 5 Tahun 2014 
tentang Aparatur Sipil Negara (ASN). 
Dalam UU tersebut, ditegaskan tidak 
ada penghapusan tenaga honorer, 
sebelum ada solusi. Jalan keluar itu 
akan ada di regulasi Pemerintah 
terkait dengan pengangkatan tenaga 
honorer itu, jadi P3K.

Hal itu diungkapkan oleh Ketua 
Komisi II DPR RI Ahmad Doli Kurnia 
Tanjung kepada wartawan, usai 
kunjungan kerja Komisi II DPR RI di 
Provinsi Sumut dalam rangka melihat 
k e s i a p a n  p e l a k s a n a a n  p e m i l u 
serentak tahun 2024.

"Undang-undang ASN insyaallah 
ini tinggal menunggu masuk masa 
s idang,  kami  sudah selesaikan 
kemarin di panja. Paling nanti di rapat 
kita satuin sama dengan pemerintah 
mudah-mudahan di awal masa sidang 
nanti di pertengahan Agustus 2023, 
kita mulai mungkin di minggu ketiga 
sudah selesai (rampung) itu," ujar Doli 
usai diterima Gubernur Sumut Edy 
Rahmayadi di Aula Raja Inal Siregar, 
Kantor Gurbernur Sumut ,  Jalan 
Pangeran Diponegoro Medan, Senin 
(24/7/2023). 

Doli mengakui proses UU ASN ini, 
cukup memakan waktu lama. Karena 
di Komisi II DPR RI ingin memasukkan 
dasar untuk menyelesaikan masalah 
honorer."Yang ingin, kami sampaikan 
adalah kami sudah sepakat dengan 
pemerintah dan kami memang waktu 
itu berdasarkan PP 40 tanggal 28 
November 2023. Seluruh tenaga 
honorer akan dihapuskan," kata 
politisi partai Golkar itu.

"Nah, saya tegaskan bahwa kami 

sudah meminta kepada Pemerintah 
dan sudah sepakat bahwa tidak akan 
ada penghapusan tenaga honorer, 
selama kalau pemerintah tidak ada 
konsep dalam menjelaskan tenaga 
honorer," kata Doli.

Doli  mengungkapkan bahwa 
pembahasan UU ASN ini, pihak Komisi 
II DPR RI ini, melakukan pembahasan 
secara intensif secara pasal. Jangan 
sampai merugikan kelangsungan 
hidup ASN dan tenaga honorer 
kedepannya.

"Nah, Alhamdulillah dalam 6 bulan 
terakhir ini kami cukup intensif baik 
secara formal dalam undang-undang 
ASN maupun secara informal dengan 
M e n t e r i  PA N  R B ,  k a m i  s u d a h 
menemukan beberapa titik temu," 
sebut Doli.

Doli membeberkan garis besar UU 
ASN tersebut, pertama tidak akan ada 
pemberhentian terhadap tenaga 
honorer.  Kedua t idak akan ada 
penurunan tingkat kesejahteraan atau 
gaji yang diterima dari tenaga honorer 
yang selama ini mereka terima.

"Penyelesaiannya adalah kita cari 
sedemikan mungkin, tidak akan 
menambah beban anggaran baru 
terutama kepada APBN," kata Doli.

Dalam revisi UU ASN tersebut akan 
dibuka status baru ASN, dari semula 
hanya terdiri dari dua unsur, yakni PNS 
dan P3K, menjadi tiga unsur, yaitu PNS, 
P3K, dan P3K Paruh Waktu.

"Tinggal yang sekarang masih 
dalam diskusi adalah status mereka, 
apakaah jadi ASN, Mungkin masuk jadi 
P3K. P3K juga nanti dalam UU baru 
akan dijelaskan ada Pppk Penuh ada 
pppk paruh waktu. Nah itu dalam 
rangka mengakomodir status," jelas 
Doli.

Doli mengungkapkan pihaknya 
j u g a  m e n e r i m a  m a s u k a n  d a r i 
Pemerintah Provinsi terhadap UU 
ASN. Masukkan itu, akan menjadi 
pembahasan di DPR RI selanjutnya.

"Ketiga adalah masa penyelesaian 

secara keseluruhan. Tadi kan kita 
dapat masukan dari Gubernur agar 
penyelesaiannya setelah Pemilu. Jadi 
ini, masukan yang akan kita bahas 
bersama Menteri PAN-RB," tutur Doli.

Sebelumnya, Anggota Komisi II 
D P R  R iya n t a  m e nya t a k a n  D P R 
mendukung penyelesaian masalah 
h o n o re r  t a n p a  a d a  Pe m u t u s a n 
Hubungan Kerja atau PHK. “Karena 
sudah lama mengabdi, di antaranya 
guru, penyuluh pertanian, dan tenaga 
Kesehatan. Semua fraksi mendukung 
tenaga honorer agar diselesaikan 
secara kemanusiaan,” ujar Riyanta, 
dikutip dari tayangan TVR Parlemen di 
Youtube. 

Anggota Fraksi PDI Perjuangan itu 
menegaskan bahwa semua fraksi di 
DPR ingin honorer diangkat jadi ASN. 
“Kalau dari semua partai di DPR, 
semua ingin (honorer) dijadikan ASN,” 
ujarnya tanpa menyebut jenis ASN, 
apakah PNS atau PPPK. 

Namun, Riyanta mengatakan 
pemerintah dalam menyelesaikan 
masalah honorer ini akan memper-
timbangkan juga aspek anggaran atau 
kemampuan keuangan negara. “Saya 
kira pemerintah ketika mengambil 
keputusan-keputusan juga mem-
pertimbangkan dari sisi keuangan,” 
kata Riyanta. 

Kolom komentar tayangan TV yang 
dikelola Sekretariat DPR RI itu berisi 
c u r h a t a n  te r ka i t  p e nye l e s a i a n 
masalah honorer ini. “Percuma saja 
kalau semua DPR RI setuju kalau 
Menpan RB dan presiden tidak setuju,” 
tulis @bgmansyur7516 di kolom 
k o m e n t a r,  d e n g a n  e j a a n  y a n g 
disesuaikan dengan kaidah penulisan

Tidak	Otomatis	Pegawai	
Menteri Pendayagunaan Aparatur 

Negara dan Reformasi Birokrasi 
(Menpan-RB) Abdullah Azwar Anas 
m e nya t a k a n ,  p i h a k nya  s e d a n g 
melakukan simulasi perhitungan 
pendapatan non-aparatur sipil negara 
(ASN) atau honorer. Hal tersebut 

Ketua Komisi II DPR: Tak Ada Penghapusan 
Tenaga Honorer Sebelum Ada Solusi

terkait rencana penghapusan tenaga 
honorer oleh pemerintah. "Ada sekitar 
10 pemerintah daerah (pemda) yang 
kami simulasikan penghitungan 
pendapatan non ASN-nya," kata Anas, 
Senin (24/7/2023). 

Menurut dia, perhitungan ini 
penting agar tidak memberikan beban 
baru kepada anggaran baik pusat 
maupun daerah. "Soal honorer, sesuai 
arahan Presiden Jokowi, tidak boleh 
ada pemberhentian. Maka semua 
skema sekarang sedang disimulasi-
kan,  termasuk t idak boleh ada 
pengurangan pendapatan dari yang 
diterima tenaga non-ASN saat ini," 
ucap Anas. 

Sementara itu, Pelaksana Tugas 
Kepala Biro Humas, Hukum, dan Kerja 
Sama Badan Kepegawaian Negara 
(BKN), Iswinarto Setiadji menegaskan, 
tidak akan ada pengangkatan langsung 
menjadi pegawai bagi honorer. Dia 
bilang, para tenaga non-ASN ini tetap 
harus melalui seleksi baik itu calon 
Pegawai Negeri Sipil (CPNS) maupun 
calon Pegawai Pemerintah dengan 
Perjanjian Kerja (CPPPK). "Tetap ada 
seleksi (kepegawaian)," kata dia. Saat 
ini jumlah tenaga non-ASN sekarang men- 
capai 2,3 juta. (wid,rls, tvp,ist/dya)

(Ilustrasi)	Tenaga	honorer	di	lingkungan	Pemerintah	Provinsi	Banten	menggelar	aksi	damai	di	gedung	Plaza	Aspirasi,	Kota	Serang,	Banten.	(dok.ist)

BEBERAPA POIN 
RANCANGAN 
REVISI UU ASN 
Pasal	131	dan	132	disisipkan	1	(satu)	Pasal,	yakni	
Pasal	131A	yang	berbunyi	sebagai	berikut:	

Pasal 131A

(1) Tenaga honorer, pegawai tidak tetap, pegawai tetap 
non-PNS, dan tenaga kontrak yang bekerja terus-menerus 
dan diangkat berdasarkan surat keputusan yang 
dikeluarkan sampai dengan tanggal 15 Januari 2014, wajib 
diangkat menjadi  PNS secara langsung dengan 
memperhatikan batasan usia pensiun sebagaimana 
dimaksud dalam Pasal 90. 
-------------------------------------------------------------------------
(2) Pengangkatan PNS sebagaimana dimaksud pada ayat 
(1) didasarkan pada seleksi administrasi berupa verifikasi 
dan validasi data surat keputusan pengangkatan. 
-------------------------------------------------------------------------
(3) Pengangkatan PNS sebagaimana dimaksud pada ayat 
(1) dilakukan dengan memprioritaskan mereka yang 
memiliki masa kerja paling lama dan bekerja pada bidang 
fungsional, administratif, pelayanan publik antara lain 
pada bidang pendidikan, kesehatan, penelitian, dan 
pertanian.
-------------------------------------------------------------------------
(4) Pengangkatan PNS sebagaimana dimaksud pada ayat 
(1) dilakukan dengan mempertimbangkan masa kerja, 
gaji, ijazah pendidikan terakhir, dan tunjangan yang 
diperoleh sebelumnya. Baca Juga: Kabar Terbaru 
Pendaftaran CPNS 2023 & PPPK dari KemenPAN-RB, 
Kuota Lumayan 
-------------------------------------------------------------------------
(5) Tenaga honorer, pegawai tidak tetap, pegawai tetap 
non-PNS, dan tenaga kontrak diangkat menjadi PNS oleh 
pemerintah pusat. 
-------------------------------------------------------------------------
(6) Dalam hal tenaga honorer, pegawai tidak tetap, 
pegawai tetap non-PNS, dan tenaga kontrak, tidak 
bersedia diangkat menjadi PNS sebagaimana dimaksud 
pada ayat (1) harus membuat surat pernyataan 
ketidaksediaan untuk diangkat sebagai PNS Pada 
pembahasan di tingkat Panja, usulan DPR itu ditolak 
pemerintah dengan menggulirkan wacana honorer yang 
menangani pekerjaan tertentu,  seperti  petugas 
kebersihan, diangkat menjadi PPPK Part Time atau PPPK 
Paruh Waktu.
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LHKPN Lembaga Penegak Hukum
KPK: 446 Orang Jaksa Belum Lapor, 

64 Polisi dan 100 Hakim 
JAKARTA-Komisi Pembereantasan 
Korupsi (KPK) mencatat tingkat 
kepatuhan pelaporan LHKPN periodik 
2023 aparat penegak hukum cukup 
tinggi. Bahkan hampir mendekati 
tingkat kepatuhan 100%.

Deputi Pencegahan dan Monitoring 
KPK Pahala Nainggolan memaparkan 
datanya, baik untuk Mahkamah Agung, 
Kejaksaan, dan Polri"MA ini tingkat 
kepatuhannya sudah 99,5 persen, jadi 
hanya tinggal 100 orang lagi yang 
belum lapor dari MA dan semua 
pengadilan-pengadilan ke bawah," 
kata Pahala kepada wartawan, Senin 
(24/7/2023)."Kejaksaan yang belum 
melapor masih 446 orang," imbuhnya.

Untuk Polri, Pahala menyebut 
bahwa sempat tercatat ada sekitar 700 
polisi yang belum melaporkan LHKPN. 
Ia kemudian berkoordinasi dengan 
Irwasum mengenai hal tersebut. 
"[Kini] Tinggal 64 (polisi)," ujar 
Pahala.

Pahala menyebut bahwa perihal 
kepatuhan dinilai sudah selesai. 
Sebab, tingkat kepatuhan ketiga 
instansi penegak hukum itu sudah 
hampir 100%.Namun, persoalan lain 
yang kemudian muncul ialah soal 
laporan yang isinya belum lengkap. 
Ditandai dengan tidak disertainya 
surat kuasa dalam pelaporan itu. Surat 
kuasa dibutuhkan KPK untuk melaku-
kan verifikasi dan validasi harta 
kekayaan.Terkait hal tersebut, Pahala 
menyebut MA masih ada 889 orang 
yang belum menyertakan surat kuasa, 
Kejaksaan 1.487 orang, polisi 2.842 
orang.

Menurut Pahala, bisa jadi penye-
lenggara negara itu lupa atau tidak 
sengaja tak melampirkan surat kuasa 
tersebut. Namun, bisa jadi hal itu 
disengaja."Kalau surat kuasa, kalau dia 

sengaja tidak menyampaikan, sengaja 
nih, artinya dia memang sengaja tidak 
ingin diperiksa," ungkap Pahala.

"Tapi kalau dia enggak sengaja, 
biasanya enggak sengaja, dia kirimkan 
lupa tanda tangan, kita klarifikasi, ini 
kok belum ada tanda tangan buat istri 
atau anak, dan segera disampaikan, itu 
m e m a n g  d i a  e n g g a k  s e n g a j a ," 
sambungnya.

Terkait masih adanya LHKPN yang 
belum lengkap itu, Pahala mengaku 
akan mendatangi instansi masing-
masing."Saya akan datang lagi ke sana, 
kasih daftar lagi, ini yang kurang 
siapanya, yang wajib lapornya apa, 
anaknya, apa istrinya. Kan bisa jadi 
anaknya dia bilang dalam tanggungan, 
tapi enggak ada surat kuasanya, kan 
kita golongkan tidak lengkap kan," 
paparnya.

"Yang belum lengkap ini kita belum 
bisa periksa, karena enggak punya 
surat kuasa, kalau cuma anak enggak 
apa-apa ya, tapi kalau anak istri semua 
belum, repot kita," pungkasnya.

Menpora	Revisi	dari	Hadiah	
Jadi	Hibah	

D i  s i s i  l a i n ,  D e p u t i  B i d a n g 
Pencegahan dan Monitoring KPK 
Pahala Nainggolan menyatakan anak 
buahnya  te lah  mengklar i f ikas i 
Menteri Pemuda dan Olahraga Dito 
A r i o te d j o  i hwa l  l a p o ra n  h a r t a 
kekayaan penyelenggara negara 
(LHKPN). Pasalnya, Dito Ariotedjo 
menyetor LHKPN itu ke KPK dan 
mencantumkan sumber kekayaannya 
s e n i l a i  R p  2 8 2  m i l i a r  y a n g 
setengahnya berasal dari hadiah.

"Tadi pagi kami sudah klarifikasi. 
Kami tanyakan apa sih yang ada di 
d a l a m  h a r t a  k a t e g o r i  h a d i a h 
tersebut?" kata Pahala pada Senin 
(24/7/2023). Dari hasil klarifikasi itu, 
ujar Pahala, akhirnya disepakati ada 
revisi dari kategori hadiah menjadi 
hibah tanpa akad.

Menurut Pahala, dalam database 
LHKPN KPK selama ini laporan 
kekayaan dengan kategori hadiah 
tidak pernah sebesar laporan harta 

Dito Ariotedjo. “Seumur-umur dalam 
database KPK dalam kolom hadiah 
inilah yang paling besar,” ujar Pahala. 
Meski sudah ada kesepakatan ada 
revisi, Pahala memastikan timnya 
akan tetap melakukan pemeriksaan 
jika dalam proses klarifikasi harta 
tersebut ditemukan kejanggalan.

Laporan kekayaan Dito Ariotedjo 
menjadi sorotan setelah diketahui 
memiliki harta kekayaan sebanyak Rp 
282 miliar dan setengah kekayaannya 
selama ini bersumber dari hadiah. 
Dalam LHKPN Dito Ariotedjo ada lima 
objek yang dikategorikan sebagai 
hadiah: empat rumah dan satu mobil. 
J ika dijumlahkan,  kelima objek 
tersebut bernilai Rp 162 miliar.

Dito Ariotedjo menerangkan 
b a h w a  h a r t a - h a r t a  t e r s e b u t 
merupakan harta yang diberikan oleh 
orang tua istrinya dengan maksud 
sebagai hadiah untuk sang istri. Dalam 
peraturan KPK, harta milik pasangan 
seorang penyelenggara negara harus 
turut dilaporkan dalam LHKPN.Orang 
tua istri Dito Ariotedjo merupakan 
seorang pengusaha Fuad Hasan 
Masyhur yang juga dikenal sebagai 
politikus Partai Golkar. 

Sebelumnya,  Dito juga telah 
menyampaikan penjelasan mengenai 
komponen hartanya yang ditulis 
sebagai hadiah dalam LHKPN-nya 
sebagai Menpora. Dito mengaku 
menuliskan pemberian dari keluarga 
istrinya itu karena hadiah dalam 
keluarga tidak dilengkapi akta. 
Sementara  i tu ,  h ibah biasanya 
dilengkapi akta. “Karena aset ini 
langsung diberikan orangtua untuk 
istri saya, makanya kami tulisnya 
sebagai hadiah,” ujar Dito dalam 
keterangan yang diterima , Rabu 
(19/7/2023).(wid,kcm,ant/dya)

Deputi	Pencegahan	dan	Monitoring	KPK	Pahala	Nainggolan	mengatakan	bila	
Menpora	Dito	merevisi	Laporan	Harta	Kekayaan	(LHKPN)-nya,	Senin	(24/7/2023).	(ist)
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Sementara itu, dari sisi belanja 
negara juga masih mampu tumbuh 
meski tipis. Hingga akhir semester I-
2023, belanja negara terealisasi 
sebesar Rp 1.255,7 triliun atau 
tumbuh 0,9% dari realisasi periode 
yang sama pada tahun lalu Rp 1.244,9 
triliun. Besarannya setara 41% dari 
target belanja tahun ini Rp 3.061,2 
triliun.

Dengan kondisi penerimaan yang 
lebih tinggi  dari  belanja,  maka 
pemerintah kata Sri Mulyani tidak 
banyak mengeluarkan biaya untuk 
p e m b i aya a n  a n g g a ra n .  H i n g g a 
semester I-2023 hanya mencapai Rp 
135,1 triliun atau turun 14,8% dari 
realisasi semester I-2022 yang sebesar 
Rp 158,6 triliun. Besarannya pun baru 
22,6% dari  target  pembiayaan 
anggaran 2023 Rp 598,2 triliun.

"Oleh karena itu kita melihat tren 
ini harus dijaga karena situasi global 
yang cenderung dengan kenaikan suku 
bunga tinggi dan volatilitas tinggi 
maka eksposur ke pembiayaan utang 
harus terus dijaga pada level yang 
aman," tegas Sri Mulyani.

Dari sisi perkembangan ekonomi 
makro pun menurutnya hingga 
semester I-2023 ini masih terkendali 
jika dibandingkan dengan asumsi 
dasar yang telah digariskan dalam 
A P B N  2 0 2 3 .  M i s a l n y a  u n t u k 
pertumbuhan ekonomi hingga kuartal 
I-2023 masih tumbuh 5,03% dari 
target keseluruhan tahun 5,3%.

Sementara itu, inflasi sudah sesuai 
dengan kisaran sasarannya, yaitu 
3,52% per Juni 2023 dari asumsi 3,6% 
secara tahunan atau year on year 
(yoy). Suku bunga SUN 10 tahun di 
l e v e l  6 , 6 1 %  y t d  d a r i  a s u m s i 
keseluruhan tahun ini sebesar 7,9%.

Pemerintah baru menarik utang 
Rp166,5 triliun hingga Juni 2023 alias 
23,9 persen dari target tahun ini.

Ani, sapaan akrabnya, mengatakan 
p e r s i a p a n  p e m b i aya a n  d e f i s i t 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2023 bakal diambil 
melalui utang Rp696,3 triliun.

“Namun, karena penerimaan 
negara sangat kuat dan kita tetap 
menjaga disiplin, sampai semester I 
hanya Rp166,5 triliun. Padahal, total 
pembiayaan utang tahun ini harusnya 
Rp696,3 triliun, artinya kita hanya 
merealisasikan 23,9 persen dari target 
dan itu menurun 15,4 persen dari 
tahun lalu," ujar Ani.

Rincian realisasi pembiayaan 
utang Indonesia hingga semester I 
2023 ini adalah Rp157,9 triliun dari 
surat berharga negara (SBN) dan 
Rp8,6 triliun sisanya berupa pinjaman.

Ani menyebut pemerintah baru 
menarik utang Rp166,5 triliun hingga 
Juni 2023 alias 23,9 persen dari target 
tahun ini.

Ani, sapaan akrabnya, mengatakan 
p e r s i a p a n  p e m b i aya a n  d e f i s i t 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2023 bakal diambil 
melalui utang Rp696,3 triliun.

"Namun, karena penerimaan 
negara sangat kuat dan kita tetap 
menjaga disiplin, sampai semester I 
hanya Rp166,5 triliun. Padahal, total 
pembiayaan utang tahun ini harusnya 
Rp696,3 triliun, artinya kita hanya 
merealisasikan 23,9 persen dari target 
dan itu menurun 15,4 persen dari 
tahun lalu," ujar Ani dalam konferensi 
pers APBN KiTa, Senin (24/7).

Ia menekankan APBN mengalami 
penyehatan dan konsolidasi yang luar 
biasa cepat serta kuat .  Kinerja 
perekonomian Indonesia juga terjaga 
dengan didukung oleh data ekonomi 
yang tetap menunjukkan pemulihan 
dan pertumbuhan.

Ani menyebut tren ini harus terus 
dijaga, mengingat situasi global masih 
diwarnai kenaikan suku bunga dan 
volatilitas tinggi. Ia ingin eksposur 
pembiayaan utang tetap berada pada 
level yang aman.

"Ini bentuk langkah-langkah 
konkret untuk mengamankan, yaitu 
dengan menurunkan pembiayaan 
utang dan menjaga agar defisit APBN 
kita dalam posisi yang bisa dibiayai 
s e c a r a  a m a n  d a n  a f f o r d a b l e ," 
tutupnya.

Rincian realisasi pembiayaan 
utang Indonesia hingga semester I 
2023 ini adalah Rp157,9 triliun dari 
surat berharga negara (SBN) dan 
Rp8,6 triliun sisanya berupa pinjaman.

Rezim Presiden Joko Widodo 
( Jokowi) sendiri  kerap dikritik 
sejumlah pihak soal utang. Sri Mulyani 
sempat membalas kritikan tersebut 
dengan mengatakan pihak pengkritik 
sudah ketinggalan jauh.

"Jadi kalau di ruangan ini Anda 
cuma bilang 'Wah ini Bu Menteri 
Keuangan utang melulu, Anda sudah 
ketinggalan kereta jauh banget'," 
k a t a n y a  d i  J a k a r t a ,  K a m i s 
(20/7/2023) lalu.

Ia menuturkan utang adalah salah 
satu instrumen yang digunakan tidak 

hanya Indonesia, melainkan banyak 
negara  la in  untuk menghadapi 
berbagai tantangan ekonomi di tengah 
keterbatasan keuangan negara.

Misalnya, untuk membiayai krisis 
iklim yang butuh duit sangat besar dan 
tidak cukup mengandalkan APBN saja. 
Ani menegaskan hal ini tidak mungkin 
dibiarkan begitu saja, apalagi krisis 
iklim menjadi tantangan nyata bagi 
Indonesia

SBN	Diburu	Asing
Di sisi lain, inerja pasar keuangan 

domestik tetap positif di tengah 
berlanjutnya sentimen kebijakan 
moneter  global ,  terutama dari 
Amerika Serikat (AS).

Menteri Keuangan Sri Mulyani 
Indrawati menuturkan tren arus 
modal asing yang masuk ke dalam 
negeri hingga minggu ketiga bulan Juli 
masih positif. Kondisi ini pun diikuti 
oleh penurunan yield atau imbal hasil 
s u r a t  b e r h a r g a  n e g a r a  ( S B N ) 
domestik.

"Arus modal asing masuk ke 
Indonesia mencapai Rp 105,41 triliun 
( ytd) .  Yang biru di  tengah i tu , 
didominasi oleh pembelian SBN 
sebesar Rp 86,18 triliun sampai 17 Juli 
(year to date/ytd)," papar Sri Mulyani.

Adapun, pada sepanjang Juni, 
inflow di SBN mencapai Rp 17,53 
triliun dan Rp 1,48 triliun hingga 
pertengahan Juli 2023.

Sementara itu, inflow ke pasar 
saham Indonesia  secara  tahun 
kalender mencapai Rp 19,22 triliun 
(ytd), dimana Juni mengalami outflow 
Rp 4,38 triliun dan kembali inflow Rp 
3,02 triliun hingga pertengahan Juli.

Hal ini, kata Sri Mulyani, me-
nunjukkan bahwa Indonesia stabil dan 
memiliki atraksi di mata investor asing 
dari sisi surat berharga.

Sejalan dengan inflow, dia me-
nuturkan yield atau imbal hasil SBN 
domestik terus menurun. Hal ini 
membuat cost of fund atau biaya 
penerbitan utang menjadi lebih 
rendah, di tengah kenaikan suku 
bunga The Fed.

"Pada bulan ini, yang harus kita 
perhatikan kenaikan suku bunga 
Federal Reserve (The Fed) yang akan 
merespons penurunan inflasi headline 
yang telah menurun 3% di AS," papar 
Sri Mulyani.

Namun patut diingat, inflasi inti di 
AS masih di area yang cukup tinggi, 
yakni 4,7%. Ini akan mempengaruhi 
sikap atau stance The Fed pada bulan 
ini.

Ta k  p ela k ,  kon dis i  in i  a ka n 
memberikan sentimen ke pasar 
domestik. Selain itu, Sri Mulyani 
mengingatkan agar semua pihak tetap 
memperhatikan perkembangan 
kebijakan di negara maju yang dapat 
memberikan dampak bagi  per-
ekonomian dunia. (wid,rls, ist/dya)
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JAKARTA-Peribahasa gali lubang 
tutup lubang yang memiliki arti 
berutang untuk membayar utang 
lainnya, tak lagi berlaku dui RI. Kinerja 
anggaran pendapatan dan belanja 
negara (APBN) terus melanjutkan tren 
positif hingga akhir semester I-2023. 
Tingginya penerimaan membawa 
APBN masih surplus, termasuk untuk 
keseimbangan primer.

Sri Mulyani Indrawati, Menteri 
Keuangan menyampaikan bahwa 
keseimbangan primer tercatat surplus 
Rp 368,2 triliun atau naik 32% 
dibandingkan dengan posisi pada 
periode yang sama di 2022.

"Dari sisi keseimbangan primer 
juga surplus Rp368,2 triliun. Ini juga 
j a u h  l e b i h  t i n g g i  d a r i  s u r p l u s 
keseimbangan primer dibanding 
tahun lalu yang juga surplus Rp 279 
tril iun atau kenaikannya 32%," 
ungkapnya dalam konferensi pers 
APBN Kita, melalui kanal Youtube 
Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n ,  S e n i n 
(24/7/2023).

Keseimbangan primer merupakan 
selisih dari total pendapatan negara 
dikurangi belanja negara di luar 
pembayaran bunga utang. Jika total 
pendapatan negara lebih besar 
daripada belanja negara di luar 
pembayaran bunga utang maka 
keseimbangan primer akan positif, 
yang berarti masih tersedia dana yang 
cukup untuk membayar bunga utang.

Sebaliknya, jika total pendapatan 
negara lebih kecil daripada belanja 
negara di luar pembayaran bunga 
utang maka keseimbangan primer 
akan negatif, yang berarti sudah tidak 
tersedia dana untuk membayar bunga 
utang. Dengan kata lain, sebagian atau 
seluruh bunga utang dibayar dengan 
penambahan utang baru.

Kondisi pendapatan negara masih 
mampu tumbuh sebesar 5,4% dari Rp 
1.336,1 triliun menjadi Rp 1.407,9 
t r i l i u n .  D i t o p a n g  p e n e r i m a a n 
perpajakan yang mencapai Rp 1.105,6 
triliun atau tumbuh 5,4% dan PNBP Rp 
302,1 triliun atau tumbuh 5,5%.

Utang RI Tak Lagi

 'Buka Lubang, Tutup Lubang'

Menteri	Keuangan,	Sri	Mulyani	Indrawati	(Istimewa)	
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JADI ‘BOY’ KEKINIAN

ANGGA 
YUNANDA
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AKTOR Angga Yunanda bercerita diri-
nya ingin memberikan gaya sendiri se-
bagai Boy zaman sekarang dalam film 
terbarunya berjudul "Catatan Si Boy" 
yang merupakan produksi ulang dari 
film legendaris berjudul sama yang 
populer di tahun 80-an dan 90-an.

"Di sini, aku ingin memberikan 
gaya sendiri sebagai Boy zaman 
sekarang. Tapi, tetap ada benang 
merahnya yang tidak jauh dari Boy 
yang dulu," kata Angga Kamis 
(20/7/2023) malam.

Sebelum mendapatkan tawaran 
untuk memerankan tokoh utama film 
"Catatan Si Boy", Angga mengaku 
sudah mengetahui cerita dari film 
tersebut.

Untuk memerankan sosok Boy 
yang lebih kekinian tanpa melepas 
karakter aslinya di tahun 80-an, ia 
mengatakan telah melewati proses 
diskusi panjang bersama sutradara 
dan produser.

"Untuk karakter development-nya, 
banyak referensi yang aku kumpulkan 
untuk jadi Boy saat ini, seperti aku 
nonton film aslinya, diskusinya juga 
sama sutradara itu prosesnya lama," 
katanya.

Selama proses syuting, Angga 
mengatakan dirinya juga mendapat 
banyak masukan untuk memberikan 
penampilan yang maksimal.

"Persiapan lumayan panjang, ada 
reading, ada workshop fighting juga 
karena aku lumayan ada beberapa 
sequence untuk fighting," tutur Angga.

Meski dalam trailer ditunjukkan 
bahwa Boy merupakan sosok yang 
macho dan sering kebut-kebutan 
mobil, Angga menegaskan bahwa Boy 
yang dimainkan bukan seorang bad 
boy. Boy justru memiliki jiwa sosial 
tinggi dan memiliki banyak teman.

"Menurut aku Boy itu enggak bad 
boy sih, dia good boy banget, humble," 
ujar Angga.

Produser MD Pictures Manoj 
Punjabi pun yakin bahwa Angga 
Yunanda merupakan aktor yang paling 
pas untuk berperan sebagai Boy di 
zaman sekarang.

"Waktu casting Boy, di pikiran saya 
ada Angga dan ada dua nama lainnya. 
Kami tahu, memerankan Boy tentu 
punya pressure yang besar. Kita harus 
yakin banget siapa yang pantas, yang 
sesuai untuk menjadi Boy. Kita 
akhirnya pilih Angga, karena merasa, 
ya sudah, ini Boy di era sekarang, dia 
bisa," kata Manoj.

Dalam film "Catatan si Boy", Angga 
Yunanda beradu akting dengan Syifa 
Hadju, Alyssa Daguise, Rebecca 
Klopper, Arya Vasco, Camela van der 
Kruk, Gemi Nastiti, Ara Ajisiwa, 
Diandra Agatha, dan Naimma Aljufri.

Film "Catatan Si Boy" digarap MD 
Pictures dengan menggandeng dua 
rumah produksi yakni MVP Pictures 
dan Dapur Film. Disutradarai oleh 
Hanung Bramantyo, film tersebut 
dijadwalkan tayang di bioskop mulai 
17 Agustus 2023.

Profil
Angga Aldi Yunanda lahir sebgai 

aktor muda berbakat tanah air. 
Namanya melambung saat berperan 
dalam sinetron Mermaid in Love. 
Angga juga dinobatkan sebagai 
Pendatang Baru Paling Ngetop, SCTV 
Awards 2016.

 Laki-laki kelahiran Lombok, Nusa 
Tenggara Barat pada 16 Mei 2000 ini 
adalah putra dari pasangan Yuliati 
Mahsun dan Muhammad Nasir Sedo. 
Angga mengawali kariernya di dunia 
hiburan saat membintangi sinetron 

dalam sinetron Nathan & Nadia yang 
juga dibintangi oleh Cassandra Sheryl 
Lee, Randy Martin, dan Rebecca 
Klopper.

Masih di usia yang sama, laki-laki 
multitalenta yang memiliki 3 juta 
follower di instagramnya ini terus 
menggali kemampuannya.

Di bawah naungan Glow Music, 
Angga menjajal kemampuan olah 
vokalnya lewat dua single bertajuk Di 
Sini untuk Kamu ciptaan Wawan Datu 
dan Kau Bisa. Ia pun tampil di acara 
Rumpi, Pagi-pagi Pasti Happy, dan 
Komedi Sahur yang semuanya tayang 
di Trans TV (berbagai sumber)

Malu-malu Kucing saat usianya 
menginjak 15 tahun.

 Sebelum terkenal seperti saat ini, 
A n g g a  p e r n a h  m e n g a l a m i  
perundungan waktu SD dulu. Dia 
diledek oleh teman-temannya karena 
dianggap terlalu pemalu jadi terlihat 
aneh. Dari sana, Angga belajar untuk 
lebih berani dan percaya diri hingga ia 
berhasil mengalahkan rasa malunya 
sendiri.

 Bungsu dari dua bersaudara ini 
berhasil mengalahkan rasa malunya. 
Angga pun memacu dirinya untuk 
tampil percaya diri di layar kaca 
sebagai bintang sinetron.

N a m a n y a  m e l e j i t  s e t e l a h  
membintangi Mermaid in Love sebagai 
tokoh utama pria bernama Eric. 
Sinetron besutan Mega Kreasi Films ini 
juga menampilkan Amanda Manopo, 
Esa Sigit, Rebecca Klopper, Arnold 
Leonard, Syifa Hadju, dan masih 
banyak lagi.

Sukses dengan Mermaid in Love 
dan sekuelnya, Angga pun didapuk 
sebagai Pendatang Baru Paling Ngetop 
dalam perhelatan SCTV Awards 2016 
dan Selebriti Pendatang Baru Paling 
Memikat oleh Infotainment Awards 
2017.

Angga dan Amanda Manopo 
s e m p a t  d i g o s i p k a n  m e m i l i k i  
hubungan spesial. Namun, pada 
akhirnya Amanda mengaku kalau 
hubungan dia dan Angga hanyalah 
sebuah settingan. Amanda mengaku 
lelah berbohong kepada publik 
tentang  hubungan mereka  
berdua.

Saat usianya 17 tahun, 
A n g g a  k e m b a l i  
memperoleh peran 
u t a m a n y a  
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vitamin C atau asam askorbat, asam 
traneksamat, kan mulai banyak banget 
di skincare (dalam sediaan oles). Atau 
kalau mau lebih instan, bisa dilakukan 
dengan terapi mesoterapi," kata Dikky.

Mesoterapi merupakan teknik 
perawatan minimal invasif dengan 
menyuntikkan bahan kimia aktif pada 
kulit.

Dikky menjelaskan bahwa teknik 
ini sudah dikembangkan sejak lebih 
dari 60 tahun lalu oleh dermatolog asal 
Prancis.

Menurut Dikky, mesoterapi dapat 
menjadi solusi bagi pasien yang 
merasa bahwa penggunaan produk 
perawatan kulit dalam sediaan oles 
sudah tidak lagi maksimal dan efektif.

Dikky mengatakan mesoterapi 
pada prinsipnya perawatan kulit yang 
dilakukan sesuai dengan target pada 
lokasi tertentu, tidak hanya bisa 
ditujukan untuk area wajah saja, 
melainkan juga area tubuh lainnya.

Tindakan mesoterapi tidak bisa 
dilakukan secara mandiri oleh pasien 
dan hanya dapat dilakukan oleh dokter 
estetik dengan memperhatikan 
permasalahan dan kebutuhan kulit 
pasien serta bahan aktif kimia yang 
akan digunakan.

"Kapan perlunya (untuk me-
lakukan mesoterapi) itu tergantung 
satu dari kapan kita merasakan 
membutuhkan lebih dari perawatan 
kulit oles. Dan pastikan konsultasi 
dulu dengan dokternya," kata Dikky 
(Ant)

DOKTER spesialis kulit dan kelamin 
yang berfokus di bidang kecantikan dr. 
Dikky Prawiratama, M.Sc., Sp.KK 
menyarankan untuk melakukan 
perawatan anti-aging (antipenuaan) 
saat seseorang memasuki usia awal 
30-an.

"Biasanya kalau memang untuk 
target anti-aging, akan saya sarankan 
itu pada awal 30-an sudah mulai 
diaplikasikan. Jadi, biar lebih bertahan 
lama saja,"  kata dokter lulusan 
Universitas Gadjah Mada itu di Jakarta.

Dikky menjelaskan pada dasarnya 
manusia dalam setiap tahapan usia 
akan selalu mengalami proses 
penuaan. Akan tetapi, tubuh mampu 
mengompensasi proses penuaan 
hingga usia awal 20-an.

Setelah usia 30-an, biasanya 
permasalahan-permasalahan kulit 
mulai banyak bermunculan seperti 
kulit kendur, kulit berkerut, masalah 
pigmentasi kulit, dan sebagainya.

"Di sini maksudnya adalah sampai 
kapan tubuh itu mampu mengompen-
sasi. Kompensasi ini biasanya terjadi 
itu sampai umur 20-an awal (kondisi 
kulit) masih oke. Usia 20-an awal, 
pesta sepanjang hari, besok kulitnya 
masih oke. Sekarang usia segini (30-
an), begadang sedikit besoknya 
jerawatan," kata Dikky.

Dalam merawat kesehatan dan 
kecantikan kulit wajah, Dikky selalu 
menekankan pentingnya penerapan 
tiga pilar antara lain melakukan 
p e m b e r s i h a n ,  m e n g g u n a k a n  
pelembab, dan melindungi kulit 
dengan tabir surya.

P e m b e r s i h a n  w a j a h  d a p a t  
menggunakan produk dalam berbagai 
jenis sediaan seperti cleansing balm 
hingga facial wash.

Dikky menyarankan menggunakan 
p e l e m b a p  y a n g  m e n g a n d u n g  
ceramide.

Akan tetapi, rangkaian perawatan 
kulit paling dasar (basic skincare) 
tersebut tidak akan efektif apabila 
kulit kekurangan nutrisi, apalagi jika 
seseorang hanya mengonsumsi 
makanan dengan gizi yang tidak 
seimbang.

Oleh sebab itu, di samping tiga 
pilar perawatan kulit mendasar, Dikky 
menyarankan untuk melakukan 
perawatan tambahan lain salah 
satunya dengan memberi "makanan" 
secara langsung pada kulit melalui 
tindakan injeksi mesoterapi.

"Selain tiga pilar ini, kalau dirasa 
kita ada pigmentasi (misalnya), 
mungkin kita harus memilih bahan-
bahan dengan kandungan untuk 
pencerah misalnya bisa glutation, 

DOKTER SARANKAN 
PERAWATAN 
ANTIPENUAAN 
MULAI USIA 30-AN
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CARA MERAWAT 
BATERAI MOTOR LISTRIK

5.	 Hindari	 menggunakan	 charger	
dan	kabel	yang	tidak	orisinal.

Tidak disarankan menggunakan 
charger dan kabel yang tidak orisinal, 
hal ini dapat membuat banyak proses 
pemanasan dalam waktu singkat 
sehingga komponen dapat meng-
akibatkan kerusakan. Oleh karena itu 
gunakan charger dan kabel bawaan 
atau belilah komponen orisinal agar 
baterai kamu tetap terjaga. 

6.	Hindari	engisi	daya	selalu	dalam	
kondisi	terlalu	penuh

Mengisi daya selalu dalam kondisi 
terlalu penuh atau terlalu lama setiap 
saat tenyata tidak diperkenankan, 
karena hal ini membuat kerja lithium 
menjadi tidak optimal yaitu banyaknya 
daya yang masuk berlebihan .  
(berbagai sumber)

nya be-berapa saat agar kondisi 
temperatur- nya turun dan tidak 
panas, maka saat ini kamu boleh 
mengisi ulang dayanya.

4.	Parkir	kendaraan	di	tempat	yang	
sejuk	atau	tidak	terkena	sinar	
matahari	langsung.

Lebih-lebih jika parkir tersebut 
dilakukan outdoor (di luar ruangan) 
setiap hari. Sinar matahari membuat 
panas pada baterai lithium dan hal ini 
dapat merusak masa guna pakai 
baterai menjadi tidak bertahan lama, 
oleh karena itu parkir-lah kendaraan 

di lokasi yang teduh dan tidak terkena 
sinar matahari langsung.

Selain daripada itu, panas 
matahari tersebut juga dapat meng-
akibatkan panas pada peng-hantar 

panas lithium sehingga lama 
kelamaan penghantar panasnya 

menurun kinerjanya dan akan 
meng-akibatkan ke-rusakan.

MOTOR elektrik memang menjadi hal 
yang baru untuk konsumen otomotif di 
Indonesia, untuk itu perlu berbagai 
edukasi agar motor listrik mereka 
tetap terawat terlebih pada bagian 
menu utama dari kendaraan, yakni 
baterai.

Selain itu, apabila motor tidak 
dipakai dalam waktu yang lama, 
putuskan aliran listrik dengan cara 
menyimpan baterai di tempat yang 
aman lalu buka penutup baterai atau 
keluarkan baterai dari dock-nya.

Pastikan baterai terhindar dari 
paparan air dan debu saat penutup 
dibuka atau saat baterai dikeluarkan 
dari tempatnya.

Saat disimpan, dia juga meng-
imbau kapasitas baterai pada kisaran 
40 persen sampai 60 persen (tidak di 
bawah 40 persen).

Suhu tempat penyimpanan baterai 
juga harus diperhatikan. Suhu yang 

baik  untuk menyimpan 
baterai adalah di angka -20 
derajat  Celc ius  sampai  
dengan 25 derajat Celcius, 
dengan kelembaban 60 
persen RH. Berikut tipsnya:

1.Hindari	mengisi	ulang	daya	
baterai	dalam	kondisi	yang	
sangat	rendah	dengan	
indikator	di	bawah	20%.

Hal  ini  dapat  merusak 
k o m p o n e n  d a n  d a p a t  
m e n g a c a u k a n  k i n e r j a  
baterai, disarankan untuk 
mengisi  ulang daya 
ketika kondisi baterai 
dalam posisi  25% 
sampai dengan 80%, 
keadaan ini dapat 
merawat performa 

baterai tetap prima.

2.	Mengisi	daya	secara	berkala	dan	
teratur	setiap	hari	atau	dua	hari	
sekali.

Hal ini mesti kamu lakukan, tidak 
boleh terlewati, kendati kendaraan 
jarang kamu gunakan namun baterai 
tetap harus diisi ulang setidaknya 
setiap dua hari atau tiga hari sekali 
agar performanya tetap terjaga.

 
3.Hindari	mengisi	daya	
ketika	kondisi	baterai	
dalam	temperatur	yang	
panas.

Kondisi panas yang 
berlebihan akan merusak 
kom-ponen di dalam 
baterai, oleh karena 
i t u  d i s a r a n k a n  
untuk menunggu-



LISTSYLE
Selasa, 25 Juli 202310

pesawat, manfaatkanlah promo agar 
dapat menghemat pengeluaran.

Ketika sampai di Turki, manfaat-
kan transportasi umum yang ter-
jangkau untuk mengelilingi kota 
seperti metrobus, Istanbul tram, kapal 
feri, hingga kereta cepat Turki. Untuk 
memudahkan, Anda bisa membeli 
Turkey City Pass by Tripass yang sudah 
termasuk 15 kali perjalanan dengan 
metro hingga feri.

Eksplorasi	wisata	sejarah	hingga	
wisata	alam

Selama di Turki, Anda dapat 
l a n g s u n g  m e m e n u h i  b e b e ra p a 
checklist kunjungan objek wisata 
terkenal mulai dari kunjungan ke 
Hagia Sophia, Basilica Cistern, hingga 
Dolmabahce Palace.

Jika ingin berwisata di sekitar 
pusat kota Istanbul, Anda dapat 
memilih hotel-hotel yang dekat 
dengan objek wisata, tempat belanja, 
serta stasiun. Misalnya, Romantic 
Hotel Istanbul.

Di samping wisata sejarah, Anda 
juga bisa menikmati wisata alam Turki 
di kota Antalya dengan deretan pantai-
pantai cantik seperti Konyaalti Beach, 
Lara Beach, atau Kaputas Beach. Opsi 
lain, kunjungi Kota Bodrum serta 
jelajah pulau dan teluk cantik di Laut 
Aegea.

Saat berwisata di Turki,  tak 
lengkap j ika  belum menikmati 
keindahan Cappadocia dari ketinggian 
dengan menaiki balon udara saat 
matahari terbit.

Dan jika ingin menghabiskan 
liburan di Cappadocia, Anda dapat 
memilih hotel-hotel terdekat seperti 

TURKI	 menjadi salah satu destinasi 
internasional favorit warga Indonesia 
yang memiliki banyak daya tarik 
wisata mulai dari bangunan ber-
sejarah, pantai eksotis, hingga gua 
yang memesona.

Bulan Juni hingga September 
disebut sebagai waktu terbaik untuk 
berkunjung ke Turki karena suhu 
udaranya hangat.

Matahari terbenam sekitar pukul 
8-9 malam sehingga lebih banyak 
waktu untuk menjelajah destinasi 
Turki sambil menikmati kulinernya 
yang terkenal lezat.

Untuk memudahkan rencana 
perjalanan ke Turki, simak rangkuman 
panduan berikut yang dibagikan travel 
biro. Panduan lengkapnya juga dapat 
Anda simak dalam e-book tiket Guide 
Turki 2023 yang dapat diakses melalui 
aplikasi.

Persiapan	perjalanan	dan	
pilihan	transportasi

A n d a  wa j i b  m e m p e rh a t i ka n 
beberapa syarat saat menyiapkan 
perjalanan ke Turki seperti memiliki 
paspor yang berlaku minimal hingga 
150 hari dari tanggal kedatangan.

Untuk transportasi, Anda dapat 
memilih penerbangan langsung 
Jakarta - Istanbul. Saat memesan tiket 

Harman Cave Hotel yang menawarkan 
keindahan bangunan bak kastil.

Wisata balon udara di Cappadocia, 
Turki beroperasi sepanjang tahun, 
namun ada waktu terbaik untuk naik 
balon udara yaitu selama bulan Mei 
hingga Oktober.

Selama Mei  hingga Oktober, 
umumnya cuaca di  Cappadocia 
cenderung baik  sehingga lebih 
memudahkan untuk menikmati 
pemandangan Cappadocia dari balon 
udara. Penyedia balon udara biasanya 
menjadwalkan terbang pada pagi hari, 
saat kondisi angin dianggap terbaik 
untuk terbang.

Wisata balon udara di Cappadocia 
diketahui menjadi salah satu yang 
paling populer dari  Turki  yang 
menawarkan wisata berkeliling kota 
dengan perspektif yang berbeda.

Wilayah Cappadocia  sendiri 
membentang dari Kayseri ke Aksaray, 
didominasi oleh lanskap lembah-
lembah eksotis sehingga membuat 
pemandangan Cappadocia terlihat 
menakjubkan bila disaksikan dari atas 
balon udara.

Selama kurang lebih 30-40 menit, 
wisatawan akan diajak untuk me-
nyaksikan sejumlah tempat-tempat 
wisata memukau dan ternama di 
Cappadocia dari atas balon udara, 
seperti Goreme Village, Uchisar 
Castle, dan Cave Hotel.

Bagi  wisatawan yang 
ingin liburan ke Cappadocia 
lebih mudah dan teratur 
dapat mempertimbangkan 
untuk menggunakan jasa agen 
travel yang sudah memiliki 
jadwal jelas dan tertata (Ant)

LIBURAN MUSIM PANAS KE TURKI? 
CEK INFORMASINYA

Hagia	Sophia Basilica	Cistern Dolmabahce	Palace Konyaalti	Beach

Cappadocia

Kaputas	Beach



Kala	Airlangga	....	(dari	hal	1)

KEJAKSAAN  Agung memeriksa 
M e n t e r i  K o o r d i n a t o r  B i d a n g 
Perekonomian Airlangga Hartarto 
lebih dari 12 jam Senin (24/7/2023). 
Airlagga diperiksa terkait kasus 
dugaan korupsi pemberian fasilitas 
ekspor minyak sawit mentah (Crude 
Palm Oil/CPO).

Direktur Penyidikan Kejaksaan 
A g u n g ,  K u t a n d i ,  m e n g a t a k a n 
Airlangga diperiksa selaku perannya 
sebagai Menteri Koordinator Bidang 
Pe re ko n o m i a n .  I a  m e n u t u rka n 
Airlangga menjawab setidaknya 46 
pertanyaan penyidik selama 12 jam 
p e m e r i k s a a n ." I n i  m e r u p a k a n 
p e m e r i k s a a n  p e n g e m b a n g a n 
penanganan perkara dugaan tindak 
pidana korupsi ekspor CPO tahun 
2021," kata Kuntadi dalam jumpa pers 
pada Senin malam.

Kutandi menuturkan saat ini 
masih terlalu dini untuk menyatakan 
keterlibatan Airlangga dalam kasus 
dugaan korupsi ini."Tentunya segala 
hal yang menurut hemat kami memuat 
dugaan pidana, pasti kami dalami. 
Sepanjang ada alat buktinya dan 
memang harus kami dalami, pasti 
kami dalami," kata Kuntadi.

"Saya rasa masih sangat prematur 
untuk menyatakan keterlibatan dan 
sebagainya dalam kasus ini. Ini masih 
p e n y e l i d i k a n  a w a l ,"  u c a p n y a 
menambahkan.

Airlangga keluar dari gedung 
Kejagung pada pukul 21.08 WIB. 
Dengan demikian, Ketua Umum 
Golkar itu berada di dalam gedung 
kejaksaan itu sekitar 12 jam sejak 
m a s u k  p u ku l  0 8 . 2 4  W I B ." S aya 
menjawab 46 pertanyaan. Dan saya 
sudah menjawab sebaik-baiknya," 
kata Airlanggadi depan gedung 
Kejagung, Jakarta Selatan.

Awalnya Airlangga bakal diperiksa 
s e b a g a i  s a k s i  p a d a  S e l a s a 
(18/7/2023) pekan lalu. Namun, yang 
bersangkutan tak hadir karena 
memiliki agenda lain.

S e j a u h  i n i ,  K e j a g u n g  t e l a h 
menetapkan tiga perusahaan yakni 
Wilmar Group, Permata Hijau Group, 
dan Musim Mas Group sebagai 
tersangka kasus dugaan korupsi izin 
ekspor minyak sawit mentah (CPO) 
dan turunannya periode 2021-2022.

"Jadi penyidik Kejaksaan Agung, 
pada hari ini juga menetapkan tiga 
korporasi sebagai tersangka. Yaitu 
Korporasi Wilmar Group, yang kedua 
Korporasi Permata Hijau Group. Yang 
ketiga Korporasi Musim Mas Group," 
ujar Kapuspenkum Kejagung Ketut 
Sumedana, dalam konferensi pers di 
Kejagung, Kamis (15/6/2023).

Ketiga korporasi tersebut di atas 
diproses hukum berdasarkan putusan 
Mahkamah Agung (MA) yang sudah 
mempunyai kekuatan hukum tetap 
atau inkrah terhadap terdakwa di 
kasus korupsi minyak goreng.

Kasus ini juga melibatkan politikus 
Partai Golkar itu, Kejagung telah 
menetapkan tersangka terhadap tiga 
perusahaan yakni Wilmar Grup, 
Permata Hijau Grup, dan Musim Mas 
Grup pada 15 Juni 2023. 

Kejagung pun menggeledah tiga 
lokasi yakni kantor PT Wilmar Nabati 
Indonesia atau Wilmar Group (WG), 
beralamat di Gedung B & G Tower 

Lantai 9, Jalan Putri Hijau Nomor 10, 
Kota Medan. Kantor Musim Mas atau 
Musim Mas Group (MMG), beralamat 
di Jalan KL Yos Sudarso KM. 7.8, 
Kelurahan Tanjung Mulia, Kecamatan 
Medan Deli, Kota Medan. 

Lokasi ketiga yakni kantor PT 
P e r m a t a  H i j a u  G r o u p  ( P H G ) , 
beralamat di Jalan Gajahmada Nomor 
35, Kota Medan. Penggeledahan 
dilakukan pada Kamis, 6 Juli 2023. 
"Dari ketiga tempat tersebut, tim 
p e ny i d i k  b e r h a s i l  m e l a k u k a n 
penyitaan aset," ujarnya.

Ketut mengatakan, dari kantor 
Musim Mas disita tanah dengan total 
277 bidang seluas 14.620,48 hektare. 
Sementara dari kantor PT Wilmar 
Nabati Indonesia disita berupa tanah 
dengan total 625 bidang seluas 43,32 
hektare. 

S e d a n g k a n  d a r i  k a n t o r  P T 
Permata Hijau Group (PHG) disita 
tanah dengan total 70 bidang seluas 
23,7 hektare. Kemudian mata uang 
rupiah sebanyak 5.588 lembar 
dengan total Rp385.300.000, mata 
uang dollar USD sebanyak 4.352 
lembar dengan total USD435.200, 
mata uang ringgit Malaysia sebanyak 
561 lembar dengan total RM52.000, 
dan mata uang dollar Singapura 
sebanyak 290 lembar dengan total 
SGD250.450. 

"Adapun penyitaan dan peng-
geledahan dilaksanakan berdasarkan 
Surat Perintah Penyidikan Jaksa 
Agung Muda Tindak Pidana Khusus 
Nomor: PRINT-1334/F.2/Fd.1/07/ 
2023 tanggal 5 Juli 2023," katanya.

Terpisah, Presiden Joko Widodo 
( J o k o w i )  j u g a  m e n a n g g a p i 
pemeriksaan Airlangga Hartarto oleh 
Kejagung.Senin (24/7/2023), Jokowi 
memberikan tanggapan di sela-sela 
kegiatan saat berkunjung ke Kota 
M a l a n g .  J o k o w i  m e n g a t a k a n 
menghormati proses hukum yang 
berlaku."Ya, kita harus menghormati 
proses hukum di mana pun. Di KPK, 
Kepolisian, Kejaksaan kita harus 
menghormati," kata Jokowi.

Wacana pergantian Ketua Umum 
Golkar tersebut muncul usai politikus 
Pa r t a i  G o l ka r  Yo r r ys  Raweya i 
bertemu Luhut pada Jumat sore, 7 Juli 
2023.Selain Dewan Pakar, penilaian 
agar Airlangga diganti juga Hisjam 
klaim disampaikan oleh tiga ormas 
pendiri Partai Golkar, yakni Kosgoro 
1957, Musyawarah Kekeluargaan 
Gotong Royong (MKGR), dan Sentral 
O r g a n i s a s i  K a r yawa n  S wa d i r i 
Indonesia (SOKSI).

Hisjam menyebut ada beberapa 
k a n d i d a t  y a n g  d i n i l a i  b i s a 
menggantikan Airlangga. Mereka 
antara lain Ketua Dewan Penasihat 
Partai Golkar Luhut Binsar Pandjaitan 
dan Wakil Ketua Umum Partai Golkar 
Bambang Soesatyo (Bamsoet). 

Menanggapi hal itu, Luhut Binsar 
Pandjaitan menyatakan tak mau 
terlalu memberikan tanggapan. "Kita 
lihat aja-lah, saya itu nggak terlalu 
ngurusin itu kok," katanya ditemui 
wartawan seusai acara Penanda-
tanganan Impelementing Arrange-
ment (IA) UK PACT Carbon Pricing di 
Jakarta, Senin (24/7/2023).

Desakan	Munaslub	Ganti	Ketum
Wacana Luhut menjadi Ketua 

Umum Golkar muncul usai politikus 

Partai Golkar Yorrys Raweyai bertemu 
L u h u t  p a d a  J u m a t  s o re ,  7  J u l i 
2023."Pak Luhut melihat berbagai 
masalah di Golkar sejak Airlangga 
memimpin pada 2017," kata Yorrys 
kepada. Dia mencontohkan, pada 
Pemilu 2019, perolehan kursi Golkar 
di DPR susut 6 menjadi 85 bangku. 
J u m l a h  k e p a l a  d a e r a h  j u g a 
t u r u n . Yo r r ys  b e rc e r i t a ,  d a l a m 
pertemuan itu, Luhut banyak memberi 
arahan khusus mengenai Golkar. 
Termasuk wacana menggantikan 
posisi Airlangga. "Pak Luhut minta 
Airlangga diganti," kata Yorrys.

Sejumlah sumber di l ingkup 
internal Golkar juga bercerita bahwa 
di partai mereka mulai ada operasi 
pengambilalihan kursi ketua umum. 
Sebelum Rapimnas Golkar digelar 
pada 4-6 Juni lalu, Luhut disebut-sebut 
mengundang puluhan pengurus DPP 
ke rumahnya untuk mengggalang 
dukungan.

"Kami mendengar ada upaya itu di 
teman-teman DPR. Tapi belum ada 
yang berani bicara terbuka," kata 
Wakil Ketua DPD Golkar DIY, John S. 
Keban, Kamis (20/7/2023).

Menanggapi hal itu, Luhut tidak 
berbicara banyak mengenai kabar 
dirinya yang akan dicalonkan sebagai 
p e n g g a n t i  A i r l a n g g a  H a r t a r t o 
tersebut. Namun yang pasti dirinya 
menyatakan tidak menggubris perihal 
politik."Enggak, itu lihat aja lah ntar 
saya tuh enggak terlalu ngurusin itu 
kok," ujar Luhut saat ditemui di 
Jakarta, Senin (24/7/2023).

Ketum KAUJE ini meminta semua 
kader Golkar fokus bekerja untuk 
kebesaran partai. Mengingat, Pemilu 
2024 sudah ada di depan mata."Lebih 
baik kita fokus kerja membesarkan 
partai daripada membesarkan isu 
y a n g  n g g a k  j e l a s  u j u n g n y a ," 
tegasnya."Saat ini yang penting kerja, 
kerja, kerja untuk Pemilu 2024. Kalau 
ada persoalan dibicarakan dengan 
ngopi, ngopi, ngopi," lanjutnya.

Di sisi lain, Menteri Investasi/ 
Kepala BKPM Bahlil Lahadalia justru 
terang-terangan siap menjadi ketua 
u m u m  P a r t a i  G o l k a r  m e l a l u i 
mekanisme organisasi. Menurut Bahlil 
semua kader Golkar mempunyai 
t a n g g u n g  j a w a b  m e m b e r i k a n 
kontribusi untuk partai termasuk 
dirinya.

"Sebagai kader Golkar ketika 
melihat partainya dalam kondisi yang 
membutuhkan uluran tangan, kader 
yang merasa bertanggung jawab saya 
yakin  semua s iap  tapi  mela lui 
mekanisme yang jelas sesuai aturan 
main organisasi," kata Bahlil.

Bahlil menuturkan, sebagai kader 
Golkar dan pernah menjabat struktur 
DPD Golkar Papua, ia memenuhi 
syarat jadi caketum Golkar. Bahlil 
menuturkan, Golkar membutuhkan 
uluran tangan kader andal sebagai 
penyelamat.

Dukungan agar Bahlil menjadi 
Ketua Umum Partai Golkar mengalir 
dari Wakil Ketua Bidang Organisasi 
DPD Partai Golkar Papua Max Richard 
Krey. Ia menyebut elektabilitas partai 
beringin itu kini merosot dan perlu 
a d a  p e m i m p i n  b a r u .  M a x  p u n 
membela soal posisi Bahlil yang 
dianggap bukan bagian dari Golkar.

Menurut dia, Bahlil merupakan 
anggota aktif dalam struktural partai. 

Max menyebut sang menteri telah 
memenuhi syarat sesuai anggaran 
dasar dan anggaran rumah tangga 
atau AD/ART Partai Golkar untuk 
menjadi calon ketua umum."Bahlil 
telah menjadi anggota aktif Partai 
Golkar sejak 2001 hingga 2014 
dengan berbagai posisi penting dalam 
struktur partai," kata Max.

Selain itu, kata dia, Bahlil sebagai 
kader Golkar juga telah mengikuti 
jenjang perkaderan dari Pendidikan 
dan Pelatihan tingkat daerah hingga 
Pendidikan dan Pelatihan tingkat 
N a s i o n a l  ( D i k l a t n a s )  p a d a 
2009."Bahlil konsisten dan tidak 
pernah pindah partai. Jika tidak 
sebagai pengurus iya, tapi sebagai 
kader Bahlil konsisten masih di Partai 
Golkar sampai sekarang," kata dia.

Max mengungkap prestasi Bahlil 
saat menjadi bendahara Partai Golkar 
Papua antara lain berhasil merebut 22 
kursi anggota DPRD dan berhasil 
menjadi ketua dewan di provinsi 
itu.Begitu pula, kata Max, ada sekitar 
15 kabupaten dan kota di Papua yang 
dimenangkan oleh Partai Golkar 
k a re n a  ke r j a  b e r s a m a  d e n g a n 
Bahlil."Silakan cek masyarakat Papua, 
saya bersaksi Bahlil kader Partai 
Golkar dan berkontribusi penuh 
untuk partai di Papua sebelum 
berkiprah ke Jakarta dan Indonesia," 
kata dia.(wid,rls,ant/dya)

sambungan
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Konglomerasi 
Perusahaan Minyak 
yang Terseret Korupsi

Majalah Forbes per 13 Desember 2021 merilis 
bahwaBachtiar Karim & keluarga berada di urutan ke-10 
jajaran 50 Orang Terkaya Indonesia dengan nilai 
kekayaan sebesar US$3,5 miliar. Bachtiar Karim dan 
saudaranya Burhan dan Bahari menjalankan Musim Mas, 
produsen kelapa sawit yang pada 2019, penjualan 
sawitnya mencapai US$ 6,6 miliar. Di pasaran, Musim Mas 
menjual berbagai merek, yaitu:

1.MUSIM MAS:

A.	Pasar	Domestik

- Sunco
- Amago
- Tani

- M & M
- Voila 
- Alibaba

B.	Pasar	Ekspor

- Surya Gold
- Goldvia

- Good 
Choice 

Perusahaan PHG merupakan salah satu perusahaan sawit 
terbesar yang ada di Indonesia berdiri sejak 1984.

2. PERMATA HIJAU GROUP:

Produk:

- Permata
- Amor

- Palmata
- Panina

- Parveen

Wilmar International yang diperdagangkan secara publik 
di bursa Singapura, sejatinya didirikan oleh salah satu 
taipan asal RI Martua Sitorus.Bersama pengusaha 
Singapura Kuok Khoon Hong, Martua Sitorus mendirikan 
Wilmar yang merupakan salah satu perusahaan dengan 
kapitalisasi pasar terbesar di Bursa Efek Singapura.

3. WILMAR

Produk:

- Sovia
- Sania
- Siip

- Mahkota
- Ol'eis
- Bukit 

- Goldie
- Fortune
- Camilla



DPRD JATIM PERJUANGKAN 
PERLINDUNGAN PETANI TEMBAKAU

terkendala dengan kelangkaan pupuk, 
kemudian permasalahan iklim yang 
berdampak pada kualitas tembakau, 
hingga berujung dengan nilai jual yang 
b e r a p  k a l i  a n j l o k  s e h i n g g a 
mengakibatkan petani merugi.

Suprapto, petani tembakau asal 
Desa Sumberagung,  Kecamatan 
Kepuhbaru, Kabupaten Bojonegoro, 
mengatakan yang menjadi kendala 
utama dalam penanaman tembakau 
adalah kelangkaan pupuk dan harga 
j u a l  ya n g  c u ku p  m u ra h  ke t i k a 
mamasuki musim panen. 

Menurut Suprapto, kebutuhan 
pupuk untuk tanaman tembakau ini 
juga cukup lumayan. Di mana, setiap 
hektar dalam satu kali masa tanam, 
setidaknya membutuhkan 600 kilo-
gram pupuk. “Jadi kami mengharapkan 
adanya ketersediaan pupuk ber-
subsidi. Kalau boleh kami meminta 
pada pemerintah supaya subsidi pupuk 
tidak diberikan pada pemilik lahan 
yang luas, lebih baik diberikan pada 
masyarakat yang tidak memiliki lahan, 
sehingga harus menyewa,” katanya.

Sedangkan permasalahan yang 
kedu a  a da la h  p a da  ha rga  j u a l . 
Khususnya ketika masa panen raya 
h a r g a  j u a l n y a  a n j l o k .  B a h k a n 
perkilonya bisa mencapai hanya Rp 
10.000 hingga Rp 15.000. Padahal 
harga normanya bisa lebih dari Rp 
30.000 per kilogram. (lut/dya/adv)

banyakan para pengusaha rokok besar 
petani petani kita tidak seperti itu, 
a p a k l a g i  p e m e r i n t a h  s u d a h 
mengundangkan dengan tembakau 
dan turunnaya,” katanya.

Lebih lanjut dia menyampaikan 
bahwa pada 2023 target pendapatan 
dari cukai rokok di Jatim yaitu Rp 215 
triliun. Oleh sebab itu, Jatim yang 
memiliki potensi pertembakauan 
ingin melindungi petaninya itu wajar, 
intinya paling tidak saya mohon nanti 
pada waktunya. Dia menegaskan 
bahwa semua industry rokok besar 
harus mengambil tembakau dari 
petani. Dia juga tidak menolak adanya 
importasi, tapi jangan masuk di Jatim .

“Tetap itu nantinya mengatur lalu 
lintas tembakau di Jatim agar petani 
memiliki potensi besar saat panen 
raya. Jangan sampai saat panen raya 
harga tembakau anjlok, kasian mereka 
apalagi kondisi petani kita kan seperti 
ini. Saat ini hilirnya kuat, industri 
rokoknya kuat, tapi hulunya lemah. 
Sebenarnya kita ini ingin ada rasa 
keadilan, suka tidak suka pemerintah 
pusat memberikan perlindungan pada 
petani tembakau,” tandasnya.

S e i r i n g  d e n g a n  a p a  y a n g 
disampaikan Komisi B DPRD Jatim 
tersebut, para petani tembakau di 
Jatim memang masih diselimuti 
berbagai permasalahan, mulai dari 
saat penanaman yang kerap kali 

SURABAYA  – Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Provinsi Jawa 
Timur (Jatim) mengharapkan adanya 
perlindungan menyeluruh pada 
m a s y a r a k a t  p e t a n i  t e m b a k a u . 
Perlindungan ini nantinya yang harus 
termuat dalam rancangan peraturan 
daerah (Raperda) tentang Pengem-
bangan dan Perl indungan Per-
tembakauan di Jawa Timur yang saat 
ini dalam pembahasan.

U n t u k  m e m b e r i k a n  r u a n g 
perlindungan pada petani tembakau di 
dalam Raperda tersebut, Komisi B 
DPRD Jatim meminta pada Badan 
M u s y a w a r a h  ( B a n m u s )  u n t u k 
m e n j a d u a l k a n  u l a n g  l a p o r a n 
pimpinan Komisi B. Sebab komisi B 
membutuhkan pembahasan lebih 
mendalam lagi serta butuh masukan 
dan aspirasi dari berbagai pihak.

“Intinya adalag yang diharapkan 
dari rancangan peraturan daerah 
pertembakauan ini adalah bagaimana 
Raperda itu benar benar berpihak 
pada masyarakat petani tembakau, 
jangan malah sebaliknya hanya 
menguntungkan tengkulak, pabrikan, 
gudang dan seterusnya,” kata Ketua 
Komisi B DPRD Jatim Aliyadi Mustofa 
yang ditemui setelah rapat paripurna 
DPRD Jatim, Senin (24/7/2023).

Lebih lanjut dia menjelaskan 
bahwa sebenarnya Raperda yang 
merupakan inisiatif dari eksekutif ini 
udah lengkap baik dari  naskah 
akademik hingga tim perumusnya. 
Namun, komisi B ingin mendalami lagi 
detail detail dalam draf Raperda 
s e h i n g g a  m a m p u  m e m b e r i k a n 
perlindungan pada para petani 
tembakau.

“Yang terpenting bagaimana ruh 
Raperda itu adalah sesuai kebutuhan 
masyarakat pertembakauan di Jawa 
Timur, bukan hanya di Madura. Selama 
ini (persoalan tembakau) carut-marut 
selalu menjadi persoalan baik mulai 
mau tanam, mendapatkan pupuknya, 
setelah  menjadi tembakau harganya 
yang dipermainkan oleh sebagian 
orang, maka masyarakat petani kita 
selalu menjerit,” tandasnya.

Nah, lanjut Aliyadi, terkait dengan 
perlindungan terhadap petani ini 
secara detailnya belum ada, sebab 
dalam Raperda tersebut lebih ada 
hanya kepentingan industri dan 
gudang-gudang.   “Kita  maunya 
mengatur secara detail selama itu 
tidak  bertentangan undang undang 
diatasnya. Salah satunya adalah dana 
bagi hasil, Jatim ini terbesar dari pusat 
dan kontribusi Jatim prihal cukai 
tembakau pada pemerintah pusat 
terntinggi,” katanya.

Namun, lanjut Aliyadi, 
hal itu tidak berbanding 
lurus dengan apa yang 
diberikan pemerintah pusat 
ke Pemprov Jatim dan juga 
Kabupaten Kota. Di satu sisi, 
penggunaan Dana Bagi Hasil 
C u k a i  H a s i l  Te m b a k a u 
(DBHCHT) kadang-kadang 
t i d a k  s e s u a i  d e n g a n 
tujuannya. Dia mengatakan 
bahwa dana tersebut tidak 
d i b e r i ka n  p a d a  p e t a n i 
tembakau, malah diberikan 
pada dinas yang tidak ada 
ruusannya pada tembakau.

“Misalnya diberikan 
pada Dinas Kesehatan, ini 
kan tidak nyambung. Dinas 
Kesehatan justru berkoar-
koar melarang merokok, 
tapi dia yang menikmati 
uang mestinya. Di draft itu 
juga ada aturan aturan 
bagaimana masyarakat 
p e t a n i  t e m b a k a u  k i t a 
mendapatkan untung dari 
bagi hasil itu,” tandasnya.

H a l  s e n a d a  j u g a 
disampaikan juru bicara 
k o m i s i  B  D P R D  J a t i m , 
Achmad Amir Aslichin, 
menyampaikan prihatin pada isi yang 
ada dalam raperda tersebut. Sebab 
dalam draf itu tidak mencantumkan 
perlindungan pada para petani 
tembakau.

“Di isi perda tersebut sangat prihatin, 
karena perjuangan yang sudah kami 
sampaikan ke banyak pihak terkait 
perlindungan ke petani tembakaunya 
ini masih belum diakomodir di draf 
raperda sehingga perlu penyem-
purnaan maksimalknya satu bulan. 
Untuk itu juga masih perlu rapat 
koodrdinasi dengan tim penyusun dan 
pihak terkait,” tegas politisi yang akrab 
dengan panggilan Mas Iin ini.

Lebih lanjut dia menandaskan 
bahwa perlindungan ke petaninya 
yang belum ada dalam daftar tersebut. 
Padalah, petani merupakan tataran 
p a l i n g  b a w a h  ya n g  p e r l u  k i t a 
dilindungi. Perlindungan bukan pada 
pengusahanya. “Banyak bahan bahan 
impor yang masuk, kita lebih para 
perlindungan petaninya supaya 
mereka lebih layak.

Anggota Komisi B DPRD Jatim Agus 
Dono Wibawanto mengatakan inti dari 
R a p e r d a  i n i  m e m b e r i k a n 
perlindungan pada petani tembakau. 
Sebab, selama ini terkesan lebih 
memberikan perlindungan pada 
industri rokok. “Kita tahu persislah 
Indonesia ini orang terkaya ke-

now
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Juru	bicara	komisi	B	DPRD	Jatim,	Achmad	Amir	Aslichin,	saat	memberikan	laporan	Komisi	B	terkait	Raperda	
Pengembangan	dan	Perlindungan	Pertembakauan	di	Jatim	dalam	rapat	paripurna	DPRD	Jatim,	Senin	(24/7/2023).


